



öffentlich nicht öffentlich

Düsseldorf, 02.08.2023

An
Ratsherrn Andreas-Paul Stieber
Vorsitzender des Ausschusses
für Gesundheit und Soziales

**Antrag der SPD/Volt-Ratsfraktion
zur Sitzung des Ausschusses für Gesundheit und Soziales am 22.08.2023**

Betrifft:

Steigerung des UV-Schutzes durch Einrichtung von Sonnencreme-Spendern als Präventionsmaßnahme

Sehr geehrter Ratsherr Stieber,

im Namen der SPD/Volt Ratsfraktion bitten wir Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Gesundheit und Soziales (AGS) am 22. August 2023 zu nehmen und zur Abstimmung zu bringen:

Der Ausschuss für Gesundheit und Soziales der Landeshauptstadt Düsseldorf beauftragt die Verwaltung ein Konzept zur Etablierung von kostenlos nutzbaren Sonnencreme-Spendern zu erarbeiten und durch ein Pilotprojekt für die Aufstellung und (regelmäßige) Befüllung zu initiieren.

Begründung:

Die Fakten zur Entwicklung der Hautkrebsdiagnosen sind deutlich: zwischen 1970 und 2015 stieg das Risiko an schwarzem Hautkrebs zu erkranken um das Fünffache. Insbesondere seit 2008 steigen die Fallzahlen stark, was nur zum Teil auf die Einführung des Hautkrebsscreenings zurückzuführen ist. Denn der stärkste Risikofaktor ist, neben genetischer Disposition (Hauttyp, Anzahl Pigmentmale, Hautkrebserkrankungen in der Familie), die Intensität und Häufigkeit von Sonnenbränden in Kindheit und Jugend. Und dagegen gibt es ein ziemlich einfaches und effektives Schutzmittel:

UV-Schutz durch Sonnencreme. Der große Nachteil an dieser Form des UV-Schutzes liegt in den für ein Verbrauchsmittel hohen Kosten. Vor allem Haushalte mit mehreren Kindern kann dieser Kostenfaktor die häufig bereits angespannte finanzielle Lage vor weitere Herausforderungen bzw. die Entscheidung für Sonnencreme oder für andere Dinge stellen.

In den Niederlanden ist diese Thematik bereits aufgegriffen worden. So stehen in einigen Städten und vor allem in Risikogebieten wie den Stränden an der niederländischen Küste etliche Spender für Sonnencreme. Ähnliche Vorhaben starten aktuell in deutschen Städten wie Hamburg, München oder Norderstedt.

Mit freundlichen Grüßen

Jan M. Romich